
Centoventitreesimo incontro Tavolo tecnico PNRR - 
31/01/2025 
 
In data 31.01.2025 si è tenuto il centoventitreesimo incontro del tavolo tecnico sulle 
misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Si riporta un elenco di quanto è stato discusso durante l’incontro: 
1. Ampliamento delle funzionalità BIM: in seguito all'incontro del 17 gennaio con 

la dottoressa Alessia Orsi di Intercenter, è stato avviato un processo di 
rilevazione delle esigenze degli Enti, mediante la compilazione di un form 
dedicato, volto a individuare le azioni necessarie per migliorare 
l’interoperabilità tra le piattaforme coinvolte. A tale iniziativa hanno aderito 
complessivamente 63 Enti, tra cui 13 Comuni, 7 Unioni, 2 Province e un ente di 
altra natura. Alla luce dei dati raccolti, è stato ritenuto opportuno convocare 
un incontro di approfondimento per venerdì 7 febbraio dalle 9:30 alle 10:30, al 
quale parteciperanno non solo i membri del tavolo tecnico, ma anche i 
rappresentanti degli Enti che hanno preso parte alla rilevazione, garantendo 
così un confronto diretto tra coloro che hanno contribuito con le loro risposte 
e i referenti tecnici. L'obiettivo è approfondire le criticità riscontrate e 
individuare strategie condivise per migliorare l'interoperabilità delle 
piattaforme. al fine di garantire un confronto diretto sulle criticità emerse e 
sulle possibili soluzioni operative. La convocazione ufficiale verrà trasmessa a 
breve. 

2. Data4Energy Lepida partecipa al progetto europeo Data4Energy, finanziato 
nell'ambito del programma Erasmus Plus, con l'obiettivo di rafforzare la 
conoscenza e lo scambio di esperienze nella governance per il monitoraggio 
degli obiettivi energetici e climatici. Nell'ambito del progetto, Lepida 
provvederà a somministrare un breve questionario anonimo di 10 domande, 
realizzato sulla piattaforma EU Survey della Commissione Europea. Il 
questionario sarà trasmesso via e-mail ai contatti RTD degli Enti e delle Unioni, 
con particolare attenzione ai piccoli comuni sotto i 5000 abitanti. 

3. Piano Triennale per l'Informatica nella Pubblica Amministrazione l’Agenzia 
per l’Italia Digitale, in accordo con il Dipartimento per la trasformazione 
digitale della Presidenza del Consiglio dei ministri, ha pubblicato 

https://www.lepida.net/pnrr


l’aggiornamento 2025 del Piano Triennale per l'Informatica nella Pubblica 
Amministrazione 2024 – 2026. Il nuovo piano fornisce riferimenti normativi 
aggiornati, strategie operative e un migliore collegamento con gli 
investimenti specifici del PNRR. 

4. Stato di avanzamento dei progetti relativi alla misura 1.2 : sono stati discussi 
gli sviluppi della misura M1.2, con particolare attenzione alla necessità di un 
quadro di dettaglio sui singoli comuni. Alcuni enti che hanno adottato IaaS 
hanno già completato il processo, mentre un numero crescente ha concluso 
anche il passaggio a SaaS. Si è riscontrata una certa esitazione da parte dei 
Comuni nell'andare in asseverazione; Lepida intende verificare se questa 
impressione è corretta. 

5. Aggiornamento misura 1.4.1 dopo il completamento dell'asseverazione per 
Castel d'Aiano, i prossimi comuni già in fase di in asseverazione sono Vergato 
e Camugnano. Questi saranno poi seguiti da Castiglione dei Pepoli e 
Monzuno. 

6. Valentina Fiorentini - DTD ha espresso apprezzamento per l’attenzione posta 
sullo stato di avanzamento dei progetti e ha ribadito l’importanza di un 
monitoraggio costante dell’evoluzione delle misure, evidenziando come il 
coordinamento tra gli enti sia essenziale per il successo delle iniziative. Ha 
confermato che l’elenco dei comuni coinvolti nella misura 1.4.1 è già stato 
trasmesso, corredato dalle relative scadenze, e ha assicurato che verrà 
fornito un quadro di dettaglio analogo anche per la misura 1.2. Ha inoltre 
sottolineato l’importanza della collaborazione tra Lepida, i comuni e le 
istituzioni coinvolte per garantire un’efficace pianificazione delle verifiche nei 
prossimi mesi. Ha spiegato che il Dipartimento sta attuando un lavoro di 
programmazione delle verifiche tenendo conto delle tempistiche previste e 
della necessità di un’azione concertata tra tutti gli attori interessati. Fiorentini 
ha anche informato i partecipanti che, in virtù delle dinamiche di 
avanzamento dei progetti, la misura 1.2 è giunta a una fase cruciale, in cui 
risulta prioritario identificare le azioni necessarie per accelerare il 
completamento delle iniziative ancora in corso. 
Infine, ha annunciato che oggi stesso si chiude ufficialmente l’ultimo avviso 
relativo alla misura 1.2, salvo eccezioni, mentre rimane aperto quello per la 
misura 1.4.3 PagoPA, che proseguirà fino al 28 febbraio 2025. Ha sottolineato 
che la misura 1.4.3 è ancora in fase di raccolta candidature, con particolare 
riferimento agli enti sanitari come le ASL, e che diverse amministrazioni locali 



in Emilia-Romagna hanno già presentato più di una candidatura per 
aumentare le possibilità di raggiungere i target previsti. Fiorentini ha concluso 
l’intervento ribadendo la necessità di massimizzare gli sforzi nel 2025 per 
garantire il rispetto degli obiettivi del PNRR, evidenziando che eventuali ritardi 
potrebbero avere ripercussioni sulla chiusura delle misure in itinere.. 

7. Dimitri Tartari - Regione Emilia-Romagna ha annunciato che il sistema delle 
comunità tematiche è stato premiato dal Politecnico di Milano come progetto 
innovativo per le agenzie digitali regionali. Ha evidenziato il contributo 
fondamentale degli enti territoriali e dei coordinatori nel raggiungimento di 
questo traguardo, sottolineando l'importanza della collaborazione tra 
istituzioni per il successo dell'iniziativa. Ha inoltre aggiornato il tavolo sulla 
procedura di sottoscrizione della convenzione della Community Network, 
segnalando che alcuni enti non hanno ancora completato il processo e 
sollecitandoli a procedere con l'adesione al più presto per garantire un pieno 
funzionamento della rete. 
Tartari ha inoltre illustrato il lavoro in corso per l'implementazione delle 
strategie digitali regionali e il coordinamento con il Ministero dello Sviluppo 
Economico e la Funzione Pubblica per ottenere una proroga dei termini di 
attuazione delle specifiche tecniche del SUAP. Ha evidenziato come vi sia un 
disallineamento tra i tempi di esecuzione dei progetti finanziati e le scadenze 
normative attuali, il che potrebbe creare difficoltà operative per gli enti locali. 
Ha informato che, per affrontare tale problematica, la richiesta di proroga è 
stata formalmente avanzata e la Regione continuerà a monitorare gli sviluppi 
per garantire una transizione armoniosa tra le diverse fasi di attuazione. 
Infine, ha ribadito l'importanza della partecipazione degli enti locali nelle 
iniziative digitali e nella definizione delle politiche di interoperabilità e 
trasformazione digitale, sottolineando come un coordinamento efficace sia 
essenziale per il raggiungimento degli obiettivi del PNRR. Ha esortato i 
rappresentanti presenti a segnalare eventuali problematiche riscontrate e a 
partecipare attivamente alle future discussioni su queste tematiche per 
garantire soluzioni condivise ed efficaci. 

8. Gian Paolo Artioli - ANCI ha confermato che ANCI Nazionale sostiene la 
richiesta di proroga per il SUAP, sottolineando la necessità di un 
coordinamento tra gli enti per evitare disallineamenti e garantire il rispetto 
delle scadenze. 

https://notizie.regione.emilia-romagna.it/comunicati/2025/gennaio/agenda-digitale-la-regione-emilia-romagna-premiata-per-il-progetto-delle-comunita-tematiche-innovazione-al-servizio-della-pubblica-amministrazione-il-riconoscimento-dell2019osservatorio-del-politecnico-di-milano-consegnato-oggi-all2019assessora-mazzoni


Ha poi aggiornato il tavolo tecnico sull’accordo per il SUAP, informando che 
tre fornitori - Maggioli, Starch e Ambito - hanno già aderito, come specificato 
dal Direttore Generale Gianluca Mazzini. Ha inoltre riferito che Alveo e WBG 
hanno richiesto chiarimenti prima di firmare e che sono in corso interlocuzioni 
per completare il quadro delle adesioni. 
Artioli ha evidenziato che questa adesione rappresenta un passo avanti nella 
standardizzazione dei processi digitali, migliorando l’efficienza amministrativa 
e l’interoperabilità tra gli enti. Tuttavia, ha precisato che l’accordo non è 
ancora definitivo, poiché si attende l’adesione di ulteriori operatori. 
Infine, ha ribadito la disponibilità di ANCI Emilia-Romagna a collaborare nelle 
iniziative legate al BIM e nel supporto alla raccolta dati per il questionario 
energetico rivolto ai comuni sotto i 5000 abitanti, sottolineando l’importanza 
di questa analisi per la gestione delle risorse a livello territoriale. 

9. Interventi e domande partecipanti tavolo 
a. Massimo Poletti (Ferrara) ha espresso preoccupazione riguardo alla 

classificazione della cybersecurity all'interno del Piano Triennale per 
l'Informatica, sottolineando che dovrebbe essere considerata un elemento 
trasversale ai processi, anziché una semplice questione tecnologica.  

b. Mario Lancolelli (Ravenna) ha sollevato dubbi sui tempi di attuazione del 
SUAP. Ha inoltre chiesto informazioni sulla data di riferimento per la 
scadenza dei progetti finanziati, ipotizzando che possa essere legata alla 
pubblicazione del catalogo. Gian Paolo Artioli ha confermato che la 
scadenza è fissata a un anno dalla pubblicazione del catalogo e che 
attualmente ci si trova in una fase di disallineamento tra i tempi normativi 
e quelli di attuazione dei progetti finanziati. 

 
L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande. 
Il prossimo tavolo tecnico si terrà  venerdì 7 gennaio 2025, sempre alle 11:30. 
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